

Abastecimiento



- El PSOE cree que la basura y el agua valen más de la cuenta

DIARIO JAÉN - pág:11 :: 17.02.2015

- Un fondo solidario pagará el agua a familias sin recursos

EL CORREO DE ANDALUCÍA - pág:21 :: 17.02.2015

- Las mejoras en la depuradora de Huétor Santillán, en marcha

GRANADA HOY - pág:18 :: 17.02.2015

- Codeur construirá nuevos depósitos para mejorar el abastecimiento en Vera pueblo

IDEAL DE ALMERÍA - pág:19 :: 17.02.2015

- La Diputación aborda la mejora del abastecimiento de agua de Huétor Santillán

IDEAL DE GRANADA - pág:16 :: 17.02.2015

- Cada jienense paga 83 euros por la basura, 14 más que la media nacional, según el PSOE

IDEAL DE JAÉN - pág:7 :: 17.02.2015



El PSOE cree que la basura y el agua valen más de la cuenta

Los socialistas piden auditar los servicios públicos ante los elevados costes

ENRIQUE ALONSO

Es cuestión de tomar la iniciativa y de ser valiente. El secretario general del PSOE de la capital y candidato a la Alcaldía, Manuel Fernández Palomino, habló más de actitudes que de dinero para analizar el gasto que supone para los jiennenses algunos servicios públicos. Se refirió, sobre todo, a la recogida de la basura y al abastecimiento y depuración de agua.

Los socialistas están convencidos de que los vecinos de la capital pagan más de la cuenta y culpan al equipo de Gobierno del Partido Popular, al que acusan de haber perdido el control de los servicios públicos y de dejarlos en manos de las grandes empresas, que solo buscan su rentabilidad. Manuel Fernández Palomino exige realizar una auditoría para ver exactamente lo que cobran las sociedades que los gestionan y ver si se paga por lo que realmente se hace, ya que está convencido de que no es así — cree que los hombres y las mujeres de Jaén tendrían que pagar mucho menos—.

Manuel Fernández Palomino afirma que FCC lleva tres años sin concesión. "Comenzó en 1985 con un coste de 1,8 millones. Ahora se pagan más de 19. Su gestión está descontrolada. Vale un 1.200% más, lo que se traduce en que ha subido un 44% por año", afirma el secretario general del PSOE de la capital. Sus cuentas plasman que cada jiennense paga 83 euros, mientras que un español abona 69 y un vecino de la provincia cuyo ayuntamiento esté dentro de la gestión de la Diputación abona 49. "Apostamos por rescatarlo y ges-



QUEJAS. Manuel Fernández y Mercedes Gámez sonríen tras la rueda de prensa.

tionarlo con una empresa pública que garantice el empleo o realizar una encomienda de gestión dentro de la estructura de la Diputación", dice Fernández Palomino. Cree que así bajarían los costes alrededor de un 44%.

"Existe una precariedad manifiesta y hay camiones que deberían estar en el museo", añade. Respecto al agua, recuerda que se entregó a una concesionaria a cambio de 9 millones —en 1996— y afirma que ha subido su coste un 260%, lo que representa un 15%

"Hay que ser valiente y controlar a las empresas", afirma Manuel Fernández

al año para el Ayuntamiento y un 21% para los jiennenses, que lo pagan en el recibo.

La vicesecretaria y número 2, Mercedes Gámez, insistió en que la privatización del PP ha descontrolado la gestión y no genera be-

neficios. Por eso, insiste en auditar las concesiones, rescatar el servicio de agua para mejorar su calidad y mejorar la transparencia. El PSOE no cree que sea difícil recuperar estos servicios. Señala que FCC ya no tiene contrato y que habría que mirar bien lo que hace Aqualia para ver si cumple con lo que firmó. De ahí que Manuel Fernández Palomino deja claro que hay que tomar decisiones valientes y controlar a las empresas para que no cobren más dinero de la cuenta a los jiennenses.

Las cifras

40%

menos en basura. El PSOE cree que el rescate del servicio que ofrece ahora FCC conllevaría un importante ahorro. Además, indica que los jiennenses pagan más que la media de la provincia y del país.

21%

crece el recibo del agua cada año desde que se privatizó el servicio. Los socialistas afirman que los costes han aumentado un 260%, lo que se plasma en las facturas que se pagan.

AGUSTÍN MUÑOZ

El PP dice que es un "brindis al sol" de la oposición

El teniente de alcalde y concejal de Hacienda y Comunicación, Miguel Contreras, califica como "brindis al sol" y una "milonga" la propuesta del PSOE de reducir el coste del servicio de basura, ya que ahora dicen todo lo contrario a lo que hicieron cuando gobernaron. Afirma que el PSOE ha entrado en la dinámica de la mentira a toda costa y a la demagogia sin sentido. "Que nos diga Fernández Palomino cómo ahora hablan de reducir los costes cuando lo último que hicieron cuando gobernaban con IU fue dejar cerrado y a punto de licitar un pliego para un contrato de limpieza viaria y recogida de basura que suponía pasar de pagar 16 millones anuales a abonar 23 millones al año", recalca Miguel Contreras, a través de un comunicado remitido por el gabinete de comunicación del Ayuntamiento.

Añade que, entonces, plantearon una subida del precio del servicio de basura del 43%. "Fernández Palomino dejó firmado una subida del 43% y ahora dice que lo va a reducir", señala Miguel Contreras. En este sentido, pregunta al PSOE: "¿Por qué no lo hicieron cuando gobernaba con IU?. Supone reducir el servicio que se presta en la ciudad un 40% y, lógicamente, el despido de 120 trabajadores del servicio de recogida de basura". De ahí que el equipo de Gobierno le dice a Manuel Fernández Palomino que se lo explique a la plantilla, ya que el ajuste supondría reducir considerablemente los puestos de trabajo que existen en la empresa de limpieza.



**SAN JUAN DE AZNALFARACHE**

Las familias no podrán superar los tres metros cúbicos por persona en un mes.

Un fondo solidario pagará el agua a familias sin recursos

El Ayuntamiento y Emasesa llegan a un acuerdo para destinar más de 23.000 euros para las facturas de 200 familias

C.P.
SEVILLA

►Unas 200 familias sanjuaneñas en riesgo de exclusión social podrán hacer frente a una factura del agua de este año gracias a un fondo de solidaridad del Ayuntamiento que va a invertir cerca de 23.000 euros. La creación de esta bolsa económica ha sido posible tras la negociación con la empresa de suministro de agua Emasesa. Hasta el momento, los servicios sociales de San Juan hacían frente a este tipo de necesidades con fondos de ayudas económicas o subvenciones de la Junta de Andalucía.

Las familias que se encuentren en dificultades para hacer frente al pago de alguna factura del agua deberán dirigirse a los Servicios Sociales municipi-

pales para presentar la solicitud y poder acceder a estas ayudas en el caso de cumplir los requisitos exigidos. Para ello, es imprescindible que el titular del contrato con Emasesa sea uno de los miembros de la unidad familiar y esté empadronado en el domicilio, al menos durante el año anterior ininterrumpidamente.

Además, solo puede existir un contrato de suministro. En la solicitud también debe acreditarse el número de miembros de la unidad familiar, así como los ingresos totales de la unidad familiar, que no deben superar la Renta Mínima de Inserción.

Para poder solicitar esta ayuda, el consumo de la factura no debe superar los tres metros cúbicos por persona y



SERVICIOS SOCIALES
El objetivo de esta medida es que a ninguna familia se le corte el suministro.

mes. Además, ningún miembro de la unidad familiar debe haber recibido una ayuda para el abono del suministro de agua. En el caso de que existiesen deudas anteriores con Emasesa, el solicitante debe reconocerlas y alcanzar un acuerdo con la empresa para su liquidación.

La solicitud se realizará en los servicios sociales que emitirán un informe certificando que el solicitante cumple con todos los requisitos exigidos y remitirá el mismo a Emasesa para que se asuma el pago de la factura. El objetivo de esta medida, según la delegada de Bienestar Social, María José Quesada, es «evitar que ninguna familia tenga que ver como se le corta el suministro de agua». ■





Las mejoras en la depuradora de Huétor Santillán, en marcha

MEDIO AMBIENTE. El vicepresidente segundo y diputado delegado de Medio Ambiente, José Robles, y el alcalde de Huétor Santillán, Francisco Martínez, visitaron las instalaciones de abastecimiento de agua de la localidad donde se están ejecutando obras en el marco de la primera fase de las actuaciones para el telecontrol del ciclo urbano del agua, con una inversión prevista de 60.000 euros.



Codeur construirá nuevos depósitos para mejorar el abastecimiento en Vera pueblo

La empresa mejora así el servicio con una obra que en una primera fase costará algo 574.000 euros que asume íntegramente al no haber repartido beneficios

de JENNIFER SIMÓN

VERA. La empresa mixta Codeur empezará en breve un nuevo proyecto para mejorar la calidad y el servicio de abastecimiento de agua en el pueblo de Vera.

De hecho, está todo listo y la solicitud de obras presentada en el ayuntamiento de la localidad para empezar cuanto antes las obras de dos depósitos que garantizarán en el presente y en el futuro una mejor llegada del servicio a los ciudadanos. Así lo explicó el gerente de la empresa, Juan Martín, quien detalló que en estos momentos existen unos depósitos en deficiente estado en el paraje 'El Hacho' tanto por su antigüedad como por su escasa capacidad de regulación. «Con los actuales volúmenes no se alcanza, ni tan siquiera, un día de reserva en la época de menor consumo», aseguró, con lo que tanto la calidad del agua como del servicio no es la mejor. «Cualquier incidencia supone cortes», matizó.

Según el estudio de Codeur, la demanda actual para abastecer al núcleo urbano es de 2.300 metros cúbicos al día en invierno y 3.400 en verano. La máxima capacidad acumulada en los tres depósitos existentes es de 1.980 metros cúbicos, «claramente insuficiente», además la Junta de Andalucía obliga a «una capacidad mínima de regulación de 1,5 veces el consumo diario». Con este panorama, la empresa mixta ha decidido la construcción de dos nuevos depósitos que se construirán en dos fases (ya está



Plano de la actuación que se comenzará en breve por parte de Codeur. de IDEAL

en trámite la primera), que tendrán una capacidad de regulación total de 6.716 metros cúbicos (1,76 veces el periodo de máxima demanda).

La primera fase de las obras se aprobó ya por el Consejo de Administración de Codeur el pasado mes de enero, y ahora solo está a la espera de la aprobación de la licencia por parte del consistorio. Según las previsiones de ambas entidades, las obras podrían comenzar en poco más de un mes. La inversión para acometer el proyecto es de 1,3 millones de euros aproximadamente. De ellos, 574.705 serán para la primera fase. Un importe que asume completamente la empresa mixta Codeur, con recursos propios generados en el desarrollo de la concesión y acumulados tras no haber llevado a cabo el reparto de beneficios en los últimos ejercicios. «Para eso está una empresa de gestión de agua como Codeur», afirmó el concejal de Ha-

cienda y consejero de la misma, Juan de la Cruz Belmonte. «El no repartir beneficios supone que la empresa se capitaliza y se pueden afrontar inversiones en infraestructuras que es lo que se está haciendo ahora en Codeur. Una empresa así no está para enriquecerse nadie, sino para revertir el beneficio que de en mejoras de servicio. Esta actuación pone de manifiesto que Codeur paga íntegramente las infraestructuras a diferencia de lo que ocurrió con la depuradora que se hizo con el anterior equipo de Gobierno que está siendo pagada por los ciudadanos a través de sus recibos, porque antes se repartían todos los dividendos y eso suponía que la empresa no tenía fondos propios para revertirlos en mejoras», afirmó Belmonte.

No es la única obra que está acometiendo en los últimos tiempos Codeur. En el año 2014 ya se iniciaron dos renovaciones de redes

en la calle del Algarrobo y en la calle Águilas con una inversión de más de 98.000 euros.

En este año también se tiene previsto renovar toda la red de abastecimiento de la calle Mayor desde la esquina con la calle Plata hasta la esquina de la calle Diego Caparrós Segura con la calle Mayor. Esto supondrá cerca de 60.000 euros más en inversiones aproximadamente.

El gerente de Codeur, Juan Martín, recordó que si la gestión no se hace de esta forma, revertiendo los beneficios en actuaciones en lugar de repartirlos, todas las obras que se quisieran acometer tendrían que pagarse a través de subidas de tarifas. «De esta forma no se sube el recibo, sino que se paga todo con fondos generados por los beneficios», puntualizó.

Más noticias en:
<http://levante.ideal.es>



La Diputación aborda la mejora del abastecimiento de agua de Huétor Santillán

:: R. I.

HUÉTOR SANTILLÁN. El vicepresidente segundo de la Diputación de Granada y diputado delegado de Medio Ambiente, José Robles, y el alcalde de Huétor Santillán, Francisco Martínez, visitaron ayer las instalaciones de abastecimiento de agua de la localidad, en la que la institución provincial está ejecutando obras en el marco de la primera fase de las actuaciones para el telecontrol del ciclo urbano del agua.

Se trata, según explicó Robles, «de conseguir una gestión eficiente del agua urbana en la provincia y ahorrar costes a los municipios en la prestación de este servicio que la ley les encomienda». Para ello, y tras evaluar la situación del sistema hidráulico de Huétor Santillán, se ejecutan obras, con una inversión prevista de 60.000 euros, destinadas a caudalímetros contadores de agua, analizadores de cloro y cuadros de telecontrol. Estas actuaciones están financiadas con Fondos Feder mediante los proyectos Mas+Med y Mas+Sur.

En el municipio, el agua utilizada para el abastecimiento proviene de dos captaciones y del nacimiento del río Darro.



Cada jienense paga 83 euros por la basura, 14 más que la media nacional, según el PSOE

Su candidato a la alcaldía defiende abiertamente que la recogida y limpieza de las calles sea de nuevo municipal y así ahorrar un 40% sin reducir personal

:: J. M. L.

JAÉN. Un servicio mejor y más barato. El PSOE de Jaén propone reducir un 40% los costes del servicio de recogida de basura y limpieza viaria de la capital mediante su «remunicipalización», es decir, que su gestión vuelva a «manos públicas» y no a través de una empresa privada, FCC-Medio Ambiente, la actual concesionaria. Así se recoge en un trabajo realizado por expertos en administración local en el seno del PSOE y del que ayer hablaron en rueda de prensa su secretario general y candidato a la alcaldía de la capital, Manuel Fernández, y la número dos en la lista socialista a las elecciones municipales de mayo, Mercedes Gámez.

En caso de gobernar, el PSOE someterá a los colectivos ambientales, vecinales y de consumidores la «remunicipalización progresiva» de los servicios básicos locales, de tal manera que se consiga «una reducción de costes sin recortes en personal y un aumento de la eficiencia en su prestación».

Diputación

En el caso concreto del servicio de basura y limpieza, los socialistas plantean el rescate del servicio, «bien a través de su asunción por una empresa pública, bien mediante encomienda de gestión a través de la Diputación, que en la actualidad gestiona este servicio en la provincia a la mitad de precio por habitante que FCC en Jaén».

Desde el PSOE se incide en que dicha multinacional renovó su con-

cesión con el PP en anteriores mandatos y «trabaja ahora sin contrato desde 2012», con José Enrique Fernández de Moya (PP) como alcalde, de modo que «además de los 15 millones anuales que cobra por la prestación recibe como sobrecoste otros ocho millones al año», sin que ello repercuta en mejoras del servicio.

El candidato socialista aludió en este sentido a un informe del Tribunal de Cuentas, que «muestra que la recogida de basura y la limpieza cuestan 83 euros al año a cada jienense, frente a los 49 que pagan en el resto de la provincia o los 69 de media nacional». Y que «desde 1996 el coste del servicio ha aumentado un 1.200%».

También indicó que otros ayuntamientos han rescatado este servicio, como León, gobernado por el PP, «con ventajas notables en los resultados». Y dijo que «no habría que indemnizar a la empresa, ya que no hay contrato de por medio».

Mercedes Gámez añadió que el PSOE propone además un plan de renovación de flota, un plan de sellado del vertedero y su integración en el consorcio provincial.

La vicesecretaria del PSOE agregó que la primera medida que tomará si gobierna será «realizar una auditoría para arrojar luz sobre la oscuridad que el PP ha trasladado a esta y otras concesiones públicas, como la del abastecimiento de agua, blindada en mandato 'popular' con Aqualia, que no está cumpliendo las inversiones», o el servicio de alumbrado y semáforos.

Si gobierna, encargará una auditoría sobre las empresas privadas concesionarias



Aguas



- Granada, la segunda capital andaluza con la factura del agua más económica

GRANADA HOY - pág:11 :: 17.02.2015



Granada, la segunda capital andaluza con la factura del agua más económica

Un estudio de Facua revela que junto a Málaga es la ciudad de la región donde cuesta menos abrir el grifo

con bonificaciones para pensionistas y jubilados, familias numerosas, familias con todos sus miembros desempleados y viviendas cuyo número de personas sea mayor a cuatro.

Por otra parte, el estudio realizado por Facua en 28 capitales españolas no incluye el IVA, aunque sí tiene en cuenta una serie de cánones de ámbito local, provincial o autonómico. La finalidad

de los mismos, salvo alguna excepción, es destinar lo recaudado a infraestructuras de saneamiento y depuración. Actualmente, Emasagra cobra un canon de 1,64 euros en los conta-

dores de 13 milímetros y uno más elevado de 3,88 en los de 15 milímetros. No obstante, mucho menores que en otras capitales.

Dentro de las 28 ciudades analizadas, Emasagra es una de las seis entidades mixtas, o lo que es lo mismo, que es una sociedad anónima que gestiona y presta el servicio de gestión integral del agua en la capital y 15 municipios del área metropolitana, según los Estatutos aprobados por el Ayuntamiento de Granada.

E. Abuín GRANADA

La factura del agua en Granada supera la media nacional según un estudio reciente de la asociación de consumidores Facua, aunque los precios de Emasagra, la empresa que gestiona el agua, son más benévulos que los de la mayoría de sus empresas vecinas de Andalucía. De hecho, es la segunda ciudad de la comunidad con la tarifa más barata, solamente superada en este aspecto por Málaga, en donde abrir el grifo para darse una ducha o beber agua es mucho más económico que en el resto de la región. El informe indica que en Granada un consumo medio de 10 metros cúbicos en un contador de 13 milímetros de calibre sale a 17,48 euros y a 17,71 en uno de 15 milímetros, lo que supone un incremento del 2,6% respecto al 2013. Más pronunciada, del 3,4%, ha sido la subida para el consumo medio de 20 metros cúbicos, que cuesta 44,21 euros en un contador de 13 milímetros y 44,40 en uno de 15 milímetros.

El análisis de Facua toma como referencia una vivienda con tres habitantes y un consumo mensual de 10 metros cúbicos. Los usuarios con contadores de 13 milímetros de diámetro han experimentado una subida media del 2,7% a nivel nacional que se equipara a la de Granada mientras que las tarifas para los contadores de 15 milímetros han sufrido un aumento del 0,4%, donde si se puede ver que Emasagra ha encarecido los precios (3,4%). El estudio surge con la intención de que las principales empresas del agua apliquen tarifas progresivas en función del número de habitantes del inmueble y que se penalicen los consumos excesivos. Una política que Emasagra activó en 2013

